30 de abril de 2015

Edición Quincenal

Año I

No. 5

COCODRICO Edicion Control Cont

" Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico".

-José Martí -



DITORIE

Tras la fachada del primero de mayo

dras. El corazón humano no es una má- go, en tiempos de apertura al tamarindo quina de triturar situaciones. En ese enig- le traen el agua en pipas. En nuestro país ma, la tierra tiene a su gente y los lleva los juegos de azar están prohibidos por por los siglos. En los pueblos y ciudades, a ley, pero todos juegan. Ahora, siempre todo lo largo y ancho de la isla, una masa solapado, usted puede jugar y ser comucompacta, a contra sentido con la grave- nista. Muchas cosas suelen suceder en la dad de las cosas hacia abajo, intentará marcha de mayo, para demostrar al munsostener a muchos brazos caídos. Están do la reafirmación revolucionaria. No es allí, en el primero de mayo, pero todos de extrañar un bloque de listeros, dessaben que nada tiene que ver con el bre- pués otro de banqueros; y, al final, para gar cotidiano de hombres y mujeres.

Temprano en la mañana, administradores, secretarios del partido y de la juven- Mientras que la economía muere lenta y a tud, tienen ante sí la gran tarea: che- sangre fría, un grupo de bandidos simula ratura del momento juega con las letras.

ada sirve al hombre cuando los Algo es lógico, la gente tiene que comer y sentimientos son de palo y pie- de algún lado saldrá el dinero. Sin embarguardar las apariencias, el bloque de la

quear, vigilar y garantizar la asistencia a la lealtad política para darle más volumen a marcha histórica. Para nosotros, los na- los vientres. A nadie engañan, el pueblo cionales, no interesa: hay que demostrar- sabe que ese embarazo no es fruto del le al mundo que sí se puede. Hoy, el gran amor. Pueden pasar mil trilladoras por los problema de Cuba: el salario es irrisorio, campos de un país, al final, queda el puepero si estás en la marcha después te blo. Las naciones tienen su rumbo empapuedes robar un tornillo, en la fábrica rentado con la lógica (no voluntad) de un donde trabajas. Es un acuerdo tácito, de solo hombre, repetido en muchos rostros. los que se escriben en el hielo y la tempe- Lejos del simbolismo macabro de que si no robas no comes.

Noticia:

Decomiso despótico

Por: José Alberto Guerrero Roque

Página 4

Artículo:

La vaca de mi vida

Por: Jorge Domínguez Ibargoyen

Página 3

Noticia: Vuelve el agua, hay clases

Por: Richard Gutiérrez Cruz

Página 7

Culturales: Un artista de todo el país

Por: Martha L. Sánchez Solís

Página 8





Voticias

El Amanecer con cucarachas



Richard Gutiérrez Cruz Periodista Ciudadano

servicios el restaurante El Amanecer, el mejor restaurante de la zona es na), además de desagradables, están desde el jueves 26 de marzo, por pre- reiterativo. En otras ocasiones ha sido consideradas como vectores trasmisosentar inapropiadas condiciones sanita- cerrada la instalación por igual motivo. res de enfermedades. Lo anterior, del rias. En las pesquisas, los inspectores Se pudo comprobar el lunes 13 de abril tipo bacteriológico, viral y fúngico, así, pertenecientes al sector de higiene que, a pesar de la urgencia por reabrir, como portadoras de parásitos. Debido a municipal, encontraron concentracio- la barra donde se expiden comestibles su hábitat urbano (alcantarillas, huenes de cucarachas incompatibles con el y bebidas alcohólicas estaba tomada cos, ranuras) y a su alimentación princiobjeto social de la instalación. Este por los insectos. Las fumigaciones con pal (material en descomposición), está centro gastronómico es el más preferi- distintos insecticidas no han erradicado en contacto con gran cantidad de mido por la población de Los Arabos.

Se suma a lo anterior, las fisuras en cuanto a calidad que presentan el resto de los recintos gastronómicos del municipio. Tales como: falta de refrigeración para conservar los productos, ineficacia laboral, pésima calidad en la atención al cliente, poca variedad de ofertas, el deprimente sabor y presencia de los alimentos, escasa iluminación, falta de pintura y decorado acorde a la actividad y los actos contra la legalidad que se cometen en estas instalaciones.

Los Arabos, Matanzas. Interrumpe sus Pero, la situación de las cucarachas en Las cucarachas (Periplaneta americala plaga.



Restaurante El Amanecer

croorganismos y parásitos, muchos de ellos patógenos para el hombre.

> El administrador del restaurante, Oscar Hernández, comentó: "La gente de salud cerró el local por un alto índice de cucarachas. Como puedes ver están regadas por todo el lugar. Este es uno de los establecimientos de mejores ofertas y que más prefiere la clientela. La Empresa de Comercio y Gastronomía tuvo que acometer la labor de saneamiento contratando al sector de control de plagas y vectores. Aun así, la situación no se ha resuelto. ¡No sé qué vamos hacer con las cucarachas!".



Aceras y accidentes

Osmani Pérez Pérez Periodista Ciudadano

🖣 árdenas, Matanzas. La infraestructura vial de la llamada Ciudad 🛮 tupición en las zanjas". Después agregó: "En las asambleas de rendi-

alarma como zona de peligro. Son frecuentes los accidentes que sufren las personas en este lu-

Las avenidas y calles presentan rupturas en las aceras. Ejemplo de esta situación es la Calle Concha, entre Princesa y Cosío. El día 10 de abril lineal, se percibe la ausencia de pedazos de acera; escurriéndose entre ellos, de manera perceptible, aguas albañales y desechos huma-

se pudo confirmar que en esta vía, en dirección nos.

Un vecino del lugar, el cual no se identificó por



Calle Concha

🗸 Bandera se cae a pedazos. El deterioro galopante, tras años de 🛮 ción de cuentas se han planteado muchas veces el problema y no hay abandono y promesas de reparación incumplidas, ha extendido la solución. A los funcionarios sólo les importa el buen estado de las

calles aledañas al museo llamado de la batalla de Ideas. Lugar inaugurado cuando los hechos entorno al niño Elián Gonzales".

Otra situación lamentable es el pésimo estado de las redes hidráulicas. El agua brota de muchos lugares, sin que las autoridades hagan algo al respecto. Son pocas las viviendas a donde llega el agua potable.

También, la estructura de los coches tirados por caballos sufre del mal estado de las vías de esta ciudad. Múltiples son los accidentes donde ha sido involucrado este tipo de trans-

ser trabajador de una red de hoteles en Varadero, manifestó: "Muchas porte urbano. Desprendimiento de ruedas, quebradura de ejes y otras de las losas que se han partido ha sido producto a los trabajos de des- averías han puesto en peligro la vida de ciudadanos.



rtículo



La vaca de mi vida

Jorge Domínguez Ibargoyen Periodista Ciudadano

 $^{f N}$ uando en una sociedad, en las noches y madruga- impuestas por los tribunales, a seres nocturnos y escurriprovincias, inunda nuestros campos. Llega la oscuridad, cuchillo -cuernos. todo está allá fuera: misterio y aquelarre.

vaya por el caño en presencia de un vendedor ambulante. Y somos maestros, ingenieros, amas de casas, gente - muchos de ellosintegrada al proceso de la hoz y el martillo, pero nos gusta masticar en grande. Todos saben, que lo del picadillo se soya es una bola de trapo; eso no engaña a nadie, bueno, a los comisarios de la ONU sí.

En ocasiones, la gente se

pregunta el porqué de esa antipatía atroz entre el socialismo y las vacas. En la casa, cuando se tiene el asunto (es mejor no mencionarlo demasiado), los ojos se dirigen con pomo de leche, que debe apurarse y repartir dientes o encías a diestra y siniestra.

Cuesta imaginar, bajo la alerta de las severas sanciones

✓ das, en un arranque de pura nostalgia, se cuela un dizos detrás de los animalitos. El hurto y sacrificio de gabistec, no hay nada que hacer: el melodrama popular nado mayor encharca los campos. Las estrategias no jusarrastra a toda la familia. Alguien dice que se sufre pero tifican caprichos. De qué vale no acoplarnos al mundo y se goza. Bajo el telón de fondo del heroísmo revoluciona- dejar que el individuo común mastique. Pues, hay sosperio social se extravían las reses en los potreros, como si chas que los de arriba están masticando desde hace rato. fueran succionadas desde el espacio celestial. Una legión No tiene sentido el enjambre de jóvenes que, ahora, lande matarifes, organizados en sindicatos clandestinos y guidecen en muchas cárceles cubanas por la ecuación

En este dilema masivo, que precipita desde una regula-Aunque Dios puso las vacas en Cuba por equivocación, ción absurda y desfasada en tiempo, no así en espacio, nada tiene que ver con lo divino. Los estudiosos del tema sufren muchas aristas. El campesino debe dormir con criollo sugieren que la carne roja engarrota la conciencia; parte del ganado dentro de la casa; o lo que es conocido de ahí, que la muela proletaria y de un mundo mejor se como "séptimo cuarto del bohío". Los animales anémi-

> cos, que están sobre la tierra cubana, padecen estrés post lapicero; a cada momento los están contando y no los dejan comer. Y por último, cuando los sacrifican, al pueblo solo llegan las patas y alguna que otra ternilla pelada, que ha pasado por varios filtros. ¡Llegan tan peladas las costillas!, parece que el tamizado comienza desde la misma vaca que se quita un pedazo por propia voluntad, pasando por



La vaca de mi vida

carreros y funcionarios hasta el administrador de la bodega, quien culmina la obra a ser entregada al pueblo.

insistencia desde la cocina hasta la puerta del hogar; pre- Señores, no se trata de criticar por amor al arte de mover sagiando la visita inesperada. Una vez servida en los pla- la lengua. El tema no sólo está vigente, sino que me resultos, la batalla de toda la familia, a mordidas y pellizcos, ta de acentuada proximidad. Desde la infancia siempre es campal. En ese momento no se habla ni se levanta la quise un recuerdo de familia donde hubiera yerba, pero cabeza. Hasta el bebé del hogar sabe que no es como un la foto de este artículo es un montaje. Aunque no se aprecie estoy lejos del animal. Un amigo, muy sincero el hombre, ha sugerido que la cercanía a esos animalitos de Dios provoca diarreas. En algunos casos, el mal estomacal suele durar hasta 30 años.

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: www.iclep.org

Noticias

Decomiso despótico

José Alberto Guerrero Roque Periodista Ciudadano

Jagüey Grande, Matanzas. Víctima de un insólito proceso de investigación, Rubén Cruz Urzueta, fue detenido y procesado por el Tribunal Provincial. Como resultado de la medida accesoria a la sanción, perdió su vivienda bajo un dictamen de decomiso del inmueble. En su lugar, a la familia de Rubén, se le entregó otra casa en muy mal estado y en planes de subsidios.

Todavía en el mes de abril Tania Milian, esposa del implicado, continúa expresando su desaprobación en diferentes entidades y organismos del territorio, pero no ha tenido respuestas por la transferencia de una casa con serias afectaciones. Los cónyuges, antes de la supuesta comisión delito, tenían residencia en la Calle 38 # 1051, entre 15 y 17, San Bernardo, municipio Jagüey Grande. Ya extinta la pena, en la actualidad, aún permanecen acogidos a la vivienda de su familia.

"El día 16 de abril del 2010, en horas de la tarde, llegaron a nuestra casa unos amigos del exterior. Nosotros los atendimos con amabilidad, ellos comieron algunos comestibles e ingirieron bebidas alcohólicas. Debido al horario nocturno y al estado de embriagues, no estaban en condiciones de conducir. De mutuo acuerdo, determinamos que se quedaran en la casa hasta la mañana siguiente. Después, vino el desastre: mi esposo fue detenido durante 16 días bajo interrogatorios; aludiendo un delito de proxenetismo", explicación ofrecida por Milian.

Según Tania, en plena vigencia de los hechos, recurrió al Presidente del Gobierno Raúl Hernández, también, Director de la Vivienda Juan Cuellar, en busca de justicia; pero, se lavaron las manos.



Rubén Cruz Urzueta

Impuestos afectan a cocheros



Jorge Domínguez Ibargoyen Periodista Ciudadano

Jovellanos, Matanzas. Sin fundamento lógico, aplican impuestos arbitrarios a los trabajadores por cuenta propia. El desacierto y los disgustos han colmado la paciencia de los cocheros que laboran como transportistas. No hay correspondencia con la cifra que, por concepto de licencia, se cobra en otros municipios y la que ellos deben entregar como contribuyentes en Jovellanos.



Cocheros inconformes

Durante el proceso de pago mensual de ingresos a la ONAT (Oficina Nacional de la Administración Tributaria), los afectados, hicieron saber su inconformidad. Sobre todo, los propietarios que trabajan en la piquera ubicada en la calle 13, esquina 30. Donde, en la actualidad, se ha visto deprimido los ingresos por la disminución de los posibles pasajeros.

Un joven, quién se identificó como José, dijo: "Como es posible que en otros municipios le cobren a los cocheros 100 pesos MN (Moneda Nacional), por concepto de licencia; y a nosotros 130 pesos MN. Sin contar los 30 pesos MN anuales por el uso de las calles". Y apuntó: "Además, para nosotros es totalmente absurdo tener que dar un porciento de nuestras ganancias mensuales, que son de entre 70 y 80 pesos MN, por concepto de jubilación y seguro social".



► La World Wide Web (WWW) o red informática mundial o, simple- señal de duelo. mente, la web, es un sistema de información accesible a través de internet, que permite a un usuario a través de un navegador -término que se ha extrapolado a la informática con la acepción de "programa" Hasta. Preposición que indica término o fin. Se fue hasta la cocina. para recorrer la web, entre los más conocidos está Microsoft Explorer"- visualizar sitios y páginas web, que pueden contener texto, imágenes, videos u otros contenidos. Fue dado a conocer a inicios de los Se: pronombre personal. Se lo enseñó todo muy bien. noventa por el inglés Tim Berners-Lee y el belga Robert Cailliau.

▶ <u>Palabras Parónimas:</u> palabras cuya pronunciación suena igual, pero to. tienen distinto significado.

Asta. Palo en que se coloca la bandera. La bandera a media asta es

Asta. Cuerno. Las astas de los toros son muy agudas.

Sé: forma del verbo saber o del verbo ser. Sé que lo aprenderás pron-

Sé bueno con ellos.



Ciudadela al pairo



Jorge Domínguez Ibargoyen Periodista Ciudadano

ca y sin esperanza de solución, la situa- zó una visita al lugar del suceso. Allí, se ción de desechos está en pésimo estación habitacional de un sector poblacio- pudo constatar la crisis de habitabilidad do. nal en pleno corazón del municipio Jo- y de calidad de vida en que están invellanos. No solo es deprimente la calidad de vida en el lugar, sino que el sitio torno de deterioro preocupa la pasiviafea el entorno urbano. Tras años de dad estatal. deterioro irreversible los moradores de una ciudadela, conformada por 9 casas, ya no tienen donde quejarse.

encuentran localizadas en la Calle 1 # sistema higiénico sanitario. Tampoco, represalias no accedió a revelar su 1006, entre 10 y 12, interior. El 6 de hay servicio de agua potable dentro de nombre.

Jovellanos, Matanzas. Continúa estáti- abril, acudiendo a un llamado, se reali- las viviendas. Y el registro de evacuamersas estas personas. Ante dicho en-

cilios, a simple vista, van desde daños presidenta del CDR (Comité de Defensa estructurales en paredes y techos hasta de la Revolución), en la cuadra. Una El grupo de viviendas en mal estado se innumerables filtraciones e ineficiente ciudadana que por temor a posibles

"En varias ocasiones, he visitado a la delegada del Consejo Popular, llamada Santa. También, me dirigí al Partido Municipal y no se resuelve nada porque Las anomalías que presentan los domi- a nadie le importa", testimonio de la



Baño público repleto de gusanos

Emigdio Ramón Nocedo Quintana Periodista Ciudadano

os Arabos, Matanzas. Insisten- Por otro lado, las trabajadoras encar-Mayabón, debido al pésimo estado institución. higiénico de los baños públicos. Pero, Una vecina de la cuadra, quien por ser hay uno que en especial llama la aten- maestra solicitó el anonimato, explición por su nivel de insalubridad. No có: "Este sitio asqueroso es una fuensólo el alto grado de hediondez recibe te de epidemias para todos los que al necesitado, sino que varias genera- vivimos aquí. Lo peor es que nadie ciones de gusanos han encontrado hace nada al respecto. Parece que a por doquier hogar seguro.

El servicio sanitario se encuentra ubicado en la Calle Pedrito Morejón, entre 15 e industria; a su vez, colinda con la casa de cultura, Pedro Morejón y el

Baños públicos

mal olor que expele el sitio se percibe inmueble fueron objeto de desaproa metros del lugar. Para los niños es bación y disgustos de los transeúntes. difícil asistir a esta zona de recrea- Personas que no pudieron, ante nece-

baño está en terreno de nadie, pues cubierto de excrementos humanos y ante las quejas ninguna dependencia gusanos generados por la descompoestatal se hace responsable del local. sición de las heces fecales.

∉tes son las críticas de los ciuda-gadas de la limpieza de la casa de danos en el poblado San Pedro de cultura dicen que no pertenece a la

los funcionarios de Salud Pública no

les interesa el asunto. también hay una cafetería cerca. El mosquero baño se traslada para allá".

El viernes 17 de abril, en horario de la mañana, las

parque infantil Antonio Guiteras. El deficientes condiciones sanitarias del sidades fisiológicas urgentes, valerse Algunos vecinos comentan que el de dicho servicio. El suelo permanecía

Inestable suministro de almohadillas sanitarias



Abel Jesús Estrada Hernández Periodista Ciudadano

olón, Matanzas. La sistemática inestabilidad en el suministro de almohadillas sanitarias, en las farmacias del municipio Colón, ha generado colas a deshoras en espera del producto. Lo anterior, con su inseparable secuela de malestar, quejas y mercado negro. La ausencia por prolongados intervalos de tiempo afecta, de manera significativa e imperiosa, a un sector amplio de la población femenina.

La disyuntiva, continúa a la cabeza de los reclamos en el establecimiento principal, ubicado en la Calle Martí, entre Máximo Gómez y Bartolomé Masó, conocido como farmacia piloto. Bajo criterios de uno de los empleados se conoció, que el fenómeno se debe a la pésima distribución realizada en la provincia. Pero, los funcionarios del sector cubren la falla con justificaciones incoherentes. Las personas en la cola se preguntan, por qué no menguan el déficit con la alternativa del algodón.

El sábado 4 de abril, en el portal de la institución, Martha Rodríguez, explicó: "Hace 3 meses que no entra la íntima. ¡Esto es inaceptable! Parece que volvimos otra vez a los años 90 cuando la mujer cubana, durante el periodo menstrual, tenía que utilizar telas en sustitución de las cómodas e higiénicas almohadillas sanitarias". Y agregó: "La ausencia de planes concretos en cuanto a suministro y aprovisionamiento provoca la escases".



oticias

Macagueros sin neveras



Richard Gutiérrez Cruz Periodista Ciudadano

os Arabos, Matanzas. Roturas imprevistas, no atendide refrigeración en la cafetería "La Naranja" y en la carnicecalidad de los alimentos a la venta.

2 kilómetros. El transporte es pésimo, situación que dificulta de la cafetería. el acceso a determinados renglones. Los establecimientos se ubican en Calle Caridad, entre San Francisco y Naranjo; y la carnicería, en la misma calle, pero entre 2 de Mayo y San

El sábado 11 de abril, en una visita de trabajo realizada por reporteros de "Cocodrilo Callejero", a dichos locales de comercio, se obtuvieron las siguientes declaraciones:

"Hace 2 meses que se rompió la nevera. Ya me he quejado con los organismos correspondientes y con la delegada del pueblo. No es fácil para mí trabajar así: cuando entra el pollo o el picadillo para la población tengo que quedarme hasta las 10 ó 11 de la noche trabajando; y si se hecha algo a perder tengo que pagarlo yo", palabras de la administradora de la carnicería, Elisabeth Domes.

"He ido varias veces al municipio para ver lo del refrigeradas y prolongadas en el tiempo, interrumpen el servicio dor, pero me dicen que el problema es de fuga de gas en la caja de refrigeración y que se demoran en arreglarlo. No ría de la localidad Macagua. Por tanto, disminuye la cantidad queda más remedio que vender productos, como refrescos y de productos que pueden recibir estos establecimientos, cervezas, calientes; además, cuento con una sola nevera y Además, la situación menoscaba el confort del cliente y la está en la administración. Allí, guardo los embutidos y cárnicos, pero como todos saben hay mercancías que al estar mu-El batey está alejado de la cabecera municipal alrededor de cho tiempo congelada pierde calidad", dijo el administrador



Cafetería "La Naranja"



ZCA SUS

La ley y el registro al domicilio, violación constante y sistemática

Por: Msc. Eduardo Puiol Valladares

El domicilio siempre ha sido sagrado, nadie lo importante y establece lo siguiente: "El domi- cediendo siempre el consentimiento del inpositivo existente en un país.

Es por ello, que este aspecto tan importante dentro de la normativa jurídica ha sido regula- La ley de procedimiento penal reafirma aún do a todos los niveles, tanto nacional como internacionalmente; incluyendo, la declaración universal de los derechos humanos y el pacto internacional de los derechos civiles y políticos.

El artículo 12 de la declaración universal de los derechos humanos y el 17 del mencionado pacto internacional establecen: "Nadie será objeto de injerencias arbitrarias en su vida privada, su familia, domicilio o su correspondencia ni de ataques a su honra o su repu- La ya referida norma jurídica sigue diciendo tación".

Toda persona tiene derecho a la protección de la ley contra tales injerencias o ataques.

El artículo 57 de la constitución de la República de Cuba no es omisa ante esta cuestión tan

puede violar si no es al amparo del derecho cilio es inviolable. Nadie puede penetrar en el ajeno contra la voluntad del morador, salvo en los casos previstos en la ley".

> más estos aspectos, que para el ciudadano son de vital importancia al plantear: "El instructor o el fiscal pueden decretar la entrada o registro de día o de noche en todos los edificios o lugares públicos, cualquiera que sea el punto del territorio nacional donde se halle, cuando existan indicios de encontrarse en ellos el acusado, los efectos o instrumentos del delito y otros objetos que puedan ser útiles a los fines de la investigación".

> en su artículo 218 que puede, asimismo, ordenarse en los casos indicados en el artículo 216 la entrada o registro de día o de noche, si la urgencia lo hace necesario, en cualquier edificio o lugar cerrado o parte de él, que constituya domicilio de ciudadano cubano, pero pre-

teresado.

A falta de consentimiento, se requiere resolución fundada del instructor, con la aprobación del fiscal, copia de la cual se entregará a la persona concernida al proceder a la práctica de la diligencia.

En el caso anterior, el registro no puede realizarse fuera de las horas comprendidas entre las 5 am y las 10 pm de la noche.

Esa resolución de la cual se habla y que dispone la entrada y registro, determina su objeto preciso, las razones que justifican adoptar la medida, y el edificio o lugar cerrado en que se haya de verificarse.

También, expresa el nombre del funcionario o agente de la policía designada para su práctica, cuando no realice por si la propia autoridad. Todo lo que se haga sin respetar lo legislado y preceptuado en la norma, es una flagrante violación de la ley.



Voticias

Vuelve el agua, hay clases



Richard Gutiérrez Cruz Periodista Ciudadano

apatía estatal, cuando menos se esperaba en prontitud con que solucionaron un problema archivar la demanda ciudadana en actas irriel batey Macagua, restablecen en tiempo que afectaba a la localidad hacía varios años. record el servicio de abasto de agua a la escuela primaria Carmen Jiménez Bermúdez. El del momento en el poblado. accionar concreto de las autoridades ha deja-

Una de las acciones de destupición

Los Arabos, Matanzas. Acostumbrados a la do atónito a padres y vecinos. Es palpable la nes para su uso. Por otro lado, era un hábito ¿Por qué, no se hizo antes?, es la pregunta

> En la edición No.3 correspondiente al 30 de marzo, el medio informativo "Cocodrilo Calle- Una vecina, nombrada Yolanda, dijo: "Desde jero", abordó el asunto. En el centro estudiantil, con demasiada frecuencia, se suspendía el proceso docente. La falta de agua hacía insoportable el hedor proveniente de los baño; además, colapsaban otras actividades. Esto, devenía en críticas las condiciones higiénicos sanitarias que exhibía la institución.

La agilidad de las labores de destupición y saneamiento de las tuberías hidráulicas, alegraron al personal docente y a los pobladores de la localidad. Tras años de explotación, las redes hidráulicas estaban en críticas condicio-

sorias que se engavetaban. Siempre, con la respuesta de que el Gobierno Municipal no contaba con presupuesto para acometer la reparación.

que se entregó el periódico Cocodrilo Callejero en Macagua, podemos ver la realidad de los problemas que hay en la provincia. También, nos podemos percatar que las noticias son reales, al contrario, de la propaganda gubernamental; donde, no digo que sean mentira, pero muchas de las cosas que hablan no vienen al caso ni le interesan a nadie. Y añadió: "Ya la gente está perdiendo el miedo de hablar en público. Menos mal, que tenemos un medio seguro y, por lo que veo, eficaz para plantear nuestras necesidades".

Adiós a la venta liberada de picadillo



Zaida L. Hernández Rubí Periodista Ciudadano

 $m{P}^{ ext{erico}, \, ext{Matanzas}}$. En medio de la crisis alimenticia que se manifiesta en el territorio, suprimen la venta liberada de picadillo. La decisión ha provocado controversiales discusiones en la población. La gente de la zona no entiende la razón de la ausencia; pues, aunque no de buena calidad, al menos, era barato.

El suceso se pudo comprobar en la carnicería "La Bola", sito en la Calle Julián Domínguez (carretera central), entre Camilo Cienfuegos y Ramón Iya, de esta cabecera municipal. Sobre la interrogante de un cliente, el administrador, dijo: "Es una decisión de la empresa eso no es culpa mía; realmente siento mucho que el afectado sea el pueblo".

Según comentario de un funcionario del sector, la Empresa de Productos Cárnicos Matanzas restringió la asignación del suministro sin ofrecer explicación. La disyuntiva asfixia al consumidor en consideración al bajo precio de la variante nutritiva: 10 pesos MN (Moneda Nacional) la libra.

Lo contrasentido del caso, es la oportunidad que desecha el Estado Cubano de establecer valores de equilibrios, en correspondencia con el deprimido salario medio de los trabajadores.





Ciego de Ávila, campeón en tiempos raros para el béisbol cubano

Ciego de Ávila se llevó finalmente el título de la 54 Serie alta del sexto, con la única combinación ofensiva que parecía de vergüenza deportiva, valores que resultan cada vez más Nacional de Béisbol con una victoria de 7×2 sobre los incansables de Isla de la Juventud para poner fin a un campeonato lastrado por la inconsistencia de los equipos de tradición ganadora y la merma general de la calidad de los jugadores.

Valga reconocer a los Tigres avileños y a los Piratas pineros que en medio de la apatía reinante en la pelota nacional, supieron imprimirle pasión y pimienta a la finalísima, y regalarnos una subserie peleada y sangrada hasta el último minuto, haciendo olvidar por un momento las penurias que arrastra nuestro pasatiempo nacional.

El gran artífice de la victoria de este sábado en el José Ramón Cepero no fue otro que el astro derecho Yander Guevara, que supo crecerse a la hora buena con un pitcheo inteligente y diseminar los ocho hits que toleró en siete capítulos.

No le faltó presión, pero hasta la suerte le sonrió a Guevara. Los pineros entraron agresivos y trataron de romper el celofán en el mismo capítulo de apertura por metrallazos del capitán Michel Enríquez y de Luis Felipe Rivera, pero el lanzador metió el brazo y dominó al designado Rigoberto Gómez para sofocar la amenaza.

Rebelión sofocada

La Isla orquestó nuevamente la rebelión en el tercero, con una fórmula parecida, combinando sencillos de Enríquez y Rivera, pero Gómez volvió a fallar.

A estas alturas, ya los Tigres habían conseguido ventaja de dos carreras, remolcadas en la parte baja del primer inning por metrallazo de Yoelvis Fiss y sacrificio de fly de Yeniet Pérez, y marcó la que a la postre definiría el partido, con imparables del veterano Ariel Borrero y Fiss, base intencional a Osvaldo Vázquez y otro sacrifly, esta vez de Raúl González.

Con el partido 3×0, los Piratas pegaron el juego en la parte

funcionarles el sábado. Enríquez y Rivera sonaron sencillos, Gómez logró sacrificarse y Jorge Barcelán descargó un cohete al jardín central para traer a los dos embasados.

Pero la alegría en el banco pinero logró poco, pues en la parte baja de esa entrada los Tigres le fabricaron otras dos frente al



Los Tigres de Ciego de Ávila

abridor Yoalkis Cruz, que se tuvo que ir a las duchas y entregarle la pelota a Luis Manuel Suárez. Y en el inning de la suerte vino el remate por doble González, que empujó una carrera y anotó agresivamente la otra por robo de tercera y un discutido robo de home.

Valores en escasez

Así las cosas, todo estaba decidido. La reacción de la hora de recoger los bates no llegó esta vez para los Piratas, que merecieron igualmente el campeonato a fuerza de combatividad y

extraños en la pelota cubana.

Hubo ciertos amagos, pero la ventaja era suficiente como para que el cerrador Yunier Cano manejara la situación y diera el cero

Ciego se proclamaba así campeón de un torneo raro, donde el equipo que mejor jugó y que más ganó, el Matanzas de Víctor Mesa, no tuvo gasolina en la carrera de semifinales y cayó ante la inspiración de los pineros.

Bien por Ciego y la Isla al recoger la antorcha y batallar para dar un espectáculo que renovó el disfrute del béisbol entre los aficionados de ambos territorios cuando todo parecía desvanecido por una competencia mediocre.

Hora de cambios

El mérito es también de los mentores, Roger Machado y José Luis Rodríguez Pantoja. Machado conquista el segundo título para Ciego de Ávila en tres años, después de haberse coronado en el 2011-2012 frente a Industriales. Y Rodríguez Pantoja consiguió para la Isla de la Juventud su mejor actuación histórica, superando el tercer escalón conseguido en la Serie de 1998-1999.

Para Matanzas y Víctor Mesa, el gran colapso del campeonato. Y los Industriales vieron partir finalmente a Lázaro Vargas, que ya anunció oficialmente que no regresa a conducir la Nave Azul para la próxima temporada.

Hora de cambios y de incertidumbres para la pelota cubana. La Serie Nacional está abocada a una anunciada transformación y un reajuste de calendario. Pero hay problemas más profundos que están fuera del terreno y no pueden resolverse con formulitas de burócratas del INDER y monsergas polítiqueras en estos tiempos en Cuba y en el mundo.

(Tomado de Café Fuerte)





Un artista de todo el país

as pinceladas no vienen escritas en la mirada, pero este hombre impresiona. El trabajo no sólo muestra su obra, embelesa y fascina. Hasta el ojo sereno sucumbe al éxtasis erótico del renacer a la sexualidad humana. Un azul enigmático nos hala a lo exuberante. Las líneas curvas parecen caer de nosotros mismos. Los girasoles, en la parte superior e inferior, simbolizan el coito instintivo desde un matiz cubano y yoruba.

Después del primer encuentro es difícil partir. La maestría de las líneas invita a lo implacable. Cuerpos apretados entre las hojas selváticas de una naturaleza naciente. Serpiente y deseo de lo prohibido. El día del pecado junto a nuestros pies. El



Chaple y "Delicta Carnis"

paraíso Edén al alcance de la mano, en el magnetismo exquisito de "Delicta Carnis" (Delito de la Carne), título de la obra.

Sin embargo, estruja el corazón ver la grandeza de un artista entre el desamparo y el olvido. Son múltiples las distinciones y medallas, que ahora comparte con apenas un mendrugo de pan encima la mesa. Aleiandro L. García Chaple, tras la fachada de una pensión irrisoria, entregó los mejores años de su vida y de su obra al proceso revolucionario.

El fundador del Instituto Cubano del Libro, hoy, en un rincón de Los Arabos, intenta palear la soledad apremiado por el imperativo de subsistir.

Por: Martha L. Sánchez Solís



Consejo de Redacción:

Directora: Martha L. Sánchez Solís Editora: María M. Cinta Vázquez

Redactores: Yaisel Cinta Vázquez y Alberto Corzo Corzo,

Periodistas: Bernardo Arévalo Padrón, Richard Gutiérrez Cruz, Niurka Gómez Roy, José A Guerrero Roque, Jorge Benito Domínguez Ibargoyen, Emigdio R Nocedo Quintana, Zaida L Hernández Rubí, Abel J Estrada Hernández, José A del Cueto Carreño, Osmani Pérez Pérez.

Sede: Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54850167

Correo electrónico: yaisel.cinta@nauta.cu